

LE RÉVEIL DU NORD

184, rue de Paris, Lille. — Téléphone : 471.50, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (9^e).

LA POLITIQUE DE M. ROOSEVELT mise en échec AUX ÉTATS-UNIS

Le Parti démocrate subit un sensible recul aux élections législatives

Les bureaux de vote ont été ouverts, mardi matin, dans tous les États-Unis. On apprend de Washington, via Genève, que, mercredi, à 7 h. 30 (heure américaine), les résultats connus des élections législatives étaient les suivants : Élus à la Chambre : 159 démocrates (sur 264 sortants) ; 141 républicains (sur 166 sortants) ; 1 progressiste (sur 3 sortants) ; 1 travailliste (sur 1 sortant). Restent à pourvoir 123 sièges.



Les soldats de ROUMANIE jusqu'au front de l'Est, les étranges allures de bovins. Ils sont évidemment très très très utiles dans les steppes russes. (Ph. Belgapress).

Les forces allemandes à 20 kms d'Ordschonikidze

Quartier Général du Fuhrer, 4. — Le Haut Commandement des forces armées communique : Dans le Caucase occidental et dans le secteur du Terek, de violents combats continuent. Des avions de combat ont été abattus au sud-est de Toulouze. A STALINGRAD, nos troupes ont poursuivi leurs actions de nettoyage. Au cours de ces opérations, un groupe de résistants armés a été anéanti. Des contre-attaques aériennes ont eu lieu.

Des avions de combat opérant en piqué ont bombardé des concentrations de troupes à l'Ouest de la boucle de la Volga. Au cours d'une tentative de débarquement qui s'est ratée sans résultat et silencieusement au Nord de la ville, l'ennemi a de nouveaux perdu ses canonniers. Sur le front du Don, des troupes hongroises ont fait échec à plusieurs tentatives de traversée du fleuve et ont refait des poussées locales de l'ennemi. Près de YORNEJE, un groupe de combat soviétique a été décimé dans un violent combat de corps à corps. Sur le lac Ladoga, des avions allemands ont tué deux convois ramorqués et un cargo.

Sur la frontière nord-ouest du Reich, un bombardier quadrimoteur a été abattu en plein jour, tandis qu'un avion de chasse a été descendu sur le littoral de la Manche.

Les avions de combat du type léger ont bombardé des objectifs militaires importants dans le sud-ouest et le sud-est de l'Angleterre.

Berlin, 4. — Dans le Caucase central, les troupes européennes sont à une vingtaine de kilomètres de Vladicaucase (Ordschonikidze) vers les puits pétroliers de Orzoug que les troupes soviétiques ont évacués en toute hâte vers la frontière turque.

Des troupes soviétiques retirées de la frontière turque

Erlin, 4. — L'Agence D.N.B. apprend : Selon des informations parvenues de la frontière russo-turque, les troupes russes ont été retirées de la région frontalière d'Anchalyche-Achakkaibaki-Lennikend.

Elles ont été dirigées en marches forcées vers le Nord, via Tiflis, par les routes militaires d'Ossiet et de Grusnie, afin d'arrêter la vigoureuse attaque déclenchée par les Allemands dans la section d'Ordschonikidze.

qui ne le prévoyaient les observateurs politiques. Parmi les résultats caractéristiques, il convient de noter que la progression des républicains est particulièrement marquée dans les grands centres industriels et miniers, c'est-à-dire dans le New-Jersey, la Pensylvanie, la Virginie occidentale, l'Ohio, le Michigan, l'Illinois et l'Iowa d'un côté, le Dakota du Sud, le Wyoming, le Kansas et l'Oklahoma, de l'autre ainsi que dans les traditionnels États isolationnistes du Middle West.

Plusieurs candidats isolationnistes ont été élus. C'est ainsi que le républicain Hamilton Fish a battu le démocrate Ferdinand Hort. Le sénateur Wayland Brooks, autre isolationniste bien connu, a triomphé de son concurrent démocrate. Dans l'État de New-York, tous les postes importants ont été enlevés par des candidats républicains, notamment M. Dewey, qui est élu gouverneur avec 500 000 voix.

Au bureau ont été pris place M. Georges Claude, entouré de deux ouvriers : MM. Boulet, délégué départemental à l'Information et Ghys, délégué adjoint à la Science et le Travail, ainsi que M. Gonnard, représentant du syndicat de l'Éclairage, chargé des œuvres sociales du Moréchal.

Dans la salle de nombreuses personnalités du monde universitaire et administratif étaient présentes : MM. Fernand Carles, préfet régional ; Derrouy, préfet délégué ; Chulliat, secrétaire général de la Préfecture ; Sichéris, directeur du cabinet du préfet régional ; Emmanuel Descamps, représentant la Chambre de Commerce de Lille ;

placé devant une tâche ardue, et se dispose étant très limités. A propos du problème de la navigation, Lord Leathers a souligné : « Nous avons subi depuis le début de la guerre des pertes d'unités plus lourdes que les chantiers navals britanniques ont été chargés par la construction de navires de guerre. Nous n'avons, par conséquent, pas été en mesure de mettre en cale le nombre de navires de commerce envisagés. »

Le ministre a terminé en disant que la marine marchande anglaise avait subi de lourdes pertes en vies humaines.

Amsterdam, 4. — Lord Leathers, ministre des services de transports de l'armée britannique, a déclaré mardi que l'Aneclectre devait s'étendre à une extension sensible du trafic d'importance militaire. Son département, se trouve, de ce fait

Un ministre anglais reconnaît la gravité des pertes de tonnage

Amsterdam, 4. — Lord Leathers, ministre des services de transports de l'armée britannique, a déclaré mardi que l'Aneclectre devait s'étendre à une extension sensible du trafic d'importance militaire. Son département, se trouve, de ce fait

Amsterdam, 4. — Lord Leathers, ministre des services de transports de l'armée britannique, a déclaré mardi que l'Aneclectre devait s'étendre à une extension sensible du trafic d'importance militaire. Son département, se trouve, de ce fait

Amsterdam, 4. — Lord Leathers, ministre des services de transports de l'armée britannique, a déclaré mardi que l'Aneclectre devait s'étendre à une extension sensible du trafic d'importance militaire. Son département, se trouve, de ce fait

Amsterdam, 4. — Lord Leathers, ministre des services de transports de l'armée britannique, a déclaré mardi que l'Aneclectre devait s'étendre à une extension sensible du trafic d'importance militaire. Son département, se trouve, de ce fait

Amsterdam, 4. — Lord Leathers, ministre des services de transports de l'armée britannique, a déclaré mardi que l'Aneclectre devait s'étendre à une extension sensible du trafic d'importance militaire. Son département, se trouve, de ce fait

Amsterdam, 4. — Lord Leathers, ministre des services de transports de l'armée britannique, a déclaré mardi que l'Aneclectre devait s'étendre à une extension sensible du trafic d'importance militaire. Son département, se trouve, de ce fait

UNE MAGNIFIQUE CONFÉRENCE DE M. GEORGES CLAUDE A LILLE PROPAGANDE PERNICIEUSE dirigée contre le peuple

Puissent les Français avoir le courage de refaire une France digne de son glorieux passé

Tel est le souhait que l'illustre savant a exprimé après avoir dit sa foi dans la Paix future bâtie sur la collaboration européenne

M. Boulet présente l'illustre savant

LE TÉMOIGNAGE D'UN HOMME NÉ SOUS LE SIGNE DE L'INIMITÉ FRANCO-ALLEMANDE

LE CONGRÈS DU P. P. F.

« Nous sommes des Français et des Européens de demain » déclare M. J. Doriot dans son discours inaugural

Paris, 4. — La première séance du Congrès du Parti Populaire Français s'est ouverte ce matin, à 10 h. 30, dans la salle du Gaumont-Palace.

Environ 8 000 délégués de province et de l'Empire, étaient présents. Dans l'assistance on remarquait de nombreux membres de la Légion turque en uniforme.

M. Georges Barthélémy, secrétaire général du parti, prend d'abord la parole et prononce l'appel aux morts du P.P.F. Puis il stigmatise l'attitude du bolchevisme et de ses alliés gaullistes, anglais et américains. Très acclamé, Doriot fait son entrée. Derrière lui, sur l'estrade, une centaine de chefs de fédérations, en uniforme, prennent place.

On annonce d'abord que Jacques Doriot adresse un télégramme au maréchal Pétain. Le nom du Maréchal est fort acclamé. Un second télégramme est adressé au président Laval. Il affirme que le parti est prêt à soutenir la politique de collaboration que le président du Conseil défend.

Puis Doriot prend la parole. Il associe le M. S. R. (Mouvement social révolutionnaire) et le P.P.F. puisque la majorité du premier parti a rallié le deuxième. Doriot

« Nous sommes des Français et des Européens de demain »

LE SORT de notre Continent se joue à l'Est

A DÉCLARÉ LE D' GOEBBELS

DES GÉNÉRAUX ALLEMANDS INSPECTENT LES DÉFENSES CÔTIÈRES DE L'OUEST

Berlin, 4. — Le D.N.B. apprend que le général du génie Jacob qui, actuellement, inspecte les défenses de l'Ouest, est arrivé aujourd'hui dans le secteur de fortifications de la Manche, en compagnie du général Schimmetz, inspecteur général des défenses de l'Ouest.

A défaut de soldats, l'Angleterre envoie sur l'Europe des bataillons de mots d'ordre, des régiments de bombardiers et des compagnies de mensonges. L'activité des propagandistes s'est accrue ces derniers temps. Il est vrai que ceux qui ont fondé des espoirs sur une victoire de la Grande-Bretagne avaient grand besoin d'un éreux stimulant, d'un grand réconfort car les nouvelles ne sont pas précisément réjouissantes pour les Anglo-Américanophiles.

Il était temps d'intervenir car les actions d'Albion étaient silencieusement en balise. Mais, aussi paradoxal que cela puisse paraître, les mensonges déversés à pleines voitures par la propagande anglaise ébranlent la bonne foi de ceux qui devraient être cependant les premiers à les repousser.

Nous n'avons pas l'intention de relever la liste de tous les mensonges et bobards lancés par la radio londonienne. Cette liste serait trop longue et passerait le cadre de cet article. Il sera néanmoins possible d'en citer quelques-uns qui reviennent le plus souvent sous la plume des journalistes ou sur

la langue des radiophonistes d'outre-Manche. « L'Europe (et entendons par là le continent seulement, l'Angleterre se mettant d'elle-même en dehors de la communauté européenne), l'Europe est un chaos au milieu duquel règne la Gestapo. Tous les jours des mos jonchent le sol des cours d'usines ; des grèves éclatent partout et il n'est possible de réprimer que grâce à la brutalité, etc... »

Tous les Français ont pu constater par eux-mêmes que l'organisation en France, par exemple, pays européen, n'a rien de chaotique et que le bon ordre est maintenu sans déploiement excessif de police. Le travail, par ailleurs, se poursuit sans a-coups, et s'il y a des mots parfois dans les cours d'usines, le fait en est imputable à la R.A.F. n'en déplaise à ces messieurs de la radio anglaise !

Ainsi donc, pour ne pas journalièrement prendre en défaut la campagne de mensonges, qui s'abat sur notre pays en particulier, les Français auraient dû depuis longtemps fermer leurs oreilles à cette propagande. Ils auraient dû tout d'abord faire un rapprochement avec, d'une part, la période d'avant guerre où, comme le rappelle pas plus tard qu'il le grand savant Georges Claude à Lille, l'on dépeignait l'Allemagne sous les dehors les plus sombres, et, d'autre part, avec la « drôle de guerre » qui fut bien la période où l'on lança le plus de bobards, depuis les « nous vaincrons car nous sommes les plus forts » jusqu'à « la route du fer est barrée » et « le colmatage de la poche de Sedan ». Il auraient dû reconnaître dans la bouche des propagandistes, embusqués derrière les micros de Londres ou de Boston, les mêmes mots qui servent, il y a trois ans, à endormir notre entendement.

L'heure est grave, aussi convient-il d'avoir le courage de regarder les choses telles qu'elles sont. En faisant notre examen de conscience, nous sommes bien obligés de reconnaître que si le peuple français n'avait pas été influencé par les mensonges de l'ennemi, venus d'un côté et jusqu'à « la route du fer est barrée » et « le colmatage de la poche de Sedan ». Il auraient dû reconnaître dans la bouche des propagandistes, embusqués derrière les micros de Londres ou de Boston, les mêmes mots qui servent, il y a trois ans, à endormir notre entendement.

L'heure est grave, aussi convient-il d'avoir le courage de regarder les choses telles qu'elles sont. En faisant notre examen de conscience, nous sommes bien obligés de reconnaître que si le peuple français n'avait pas été influencé par les mensonges de l'ennemi, venus d'un côté et jusqu'à « la route du fer est barrée » et « le colmatage de la poche de Sedan ». Il auraient dû reconnaître dans la bouche des propagandistes, embusqués derrière les micros de Londres ou de Boston, les mêmes mots qui servent, il y a trois ans, à endormir notre entendement.

Les coupables de la déclaration de guerre, les individus indélicables que nous avons accueillis, hélas ! avec une sottise légèreté, tous ces juifs qui, chassés de partout, débarquèrent chez nous pour s'emparer en un touremain de la direction du pays, furent aussi les coupables de la défaite.

Ayant terminé leur besogne en France, ils sont passés en Angleterre pour la continuer et soyons assurés que les résultats seront les mêmes. Leur action est la plus pernicieuse qui soit et elle est dangereuse en premier lieu pour le peuple vers qui elle tend, car sous chacun des dirigeants de la plus implacable pour les gens qui ont le bonheur inestimable d'avoir une patrie, un foyer, un idéal familial.

Ces gens, par leur faute, n'ont rien de tout cela. Aussi révéleront-ils de tout détraqué afin de mettre tous les peuples au même niveau ; mais, au contraire des dirigeants de la jeune Europe qui veulent élever ce niveau, eux veulent l'abaisser pour mater les peuples.

Les gens sensés ne manquent pas encore en France. Nombreux sont ceux qui raisonnent. Qu'ils comparent les paroles prononcées par les hommes vraiment de chez nous, que nous connaissons, qui ont fait leurs preuves, comme le Maréchal Pétain, le Président Laval, les Abel Bonnard, les Georges Claude, qu'ils les comparent avec celles des Lévy, Samuel ou Cahen qui poursuivent à Londres leur œuvre dissolvante.

Qu'ils comparent et réfléchissent. Le temps qu'ils y passeront ne sera pas perdu car de leurs méditations ils ne manqueront pas de tirer la conclusion qui s'impose et qui veut que les Français n'ont pas d'ordre, ni même de conseils à recevoir de lui que ce soit et encore moins de ceux qui nous ont déjà fait trop de mal.

Roger LAQUEMARE.

LES PRIMES DE LA LOTERIE NATIONALE

Les primes allouées aux dixième des billets de la 19^e tranche ont été distribués à Paris. Le N° 218.188 gagne 50 000 francs dans la série A. Dans la même série, tous les numéros se terminant par 11.379 gagnent 5 000 francs. Ces primes sont naturellement cumulables avec les lots habituels de la Loterie Nationale.

Stockholm, 4. — D'après une information datée de Jérusalem émanant de l'Agence Reuters, des troupes américaines seraient arrivées en Palestine et en Syrie.

Lire en 2^e page notre nouveau feuilleton PETITE COMTESSE par Max du VEUZIT



L'École des Arts a rouvert ses portes. Les futurs prix de ROME ont repris crayons, plumeaux et bismars. (Photo Biph)



Les premiers escadrons de DAKAR sont arrivés à MARSEILLE. Les enfants de fonctionnaires et de militaires, ils ont été l'objet d'un accueil chaleureux de la part des autorités et de la population marseillaise. Ils franchissent la passerelle qui va leur permettre de poser les pieds sur le sol de la mère Patrie. Beaucoup des enfants viennent en France pour la première fois. (Photo Belgapress)